

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 58 (1913)
Heft: 9

Buchbesprechung: Bibliographie

Autor: F.F.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ces trois épreuves pourront être combinées à volonté avec les trois vols indiqués plus haut.

4. Un vol ascensionnel dont la vitesse sera fixée ultérieurement et qui se terminera par un vol plané, moteur arrêté, et d'une hauteur de 500 mètres au moins. La montée et le vol plané devront s'effectuer en spirale avec un diamètre d'environ 500 mètres. L'atterrissage devra s'accomplir dans un diamètre de 100 mètres.

Toutes ces épreuves devront être exécutées sur aéroplane militaire suisse, approvisionné d'essence pour quatre heures de vol et avec 75 kilos de lest, représentant le poids d'un observateur.

Le système de l'aéroplane militaire suisse n'a pas encore été définitivement adopté. Il n'a pas été non plus pris de décision au sujet de la solde des aviateurs militaires. Il a toutefois été décidé qu'aucune indemnité ne sera allouée à l'aviateur avant sa formation complète comme aviateur militaire. Il ne touchera, en conséquence, aucune indemnité pour l'obtention du brevet international de pilote.

La commission s'est occupée, en outre, des conditions qu'on devra exiger des aéroplanes militaires suisses, du choix d'un champ d'aviation et enfin de l'organisation du corps d'aviation militaire.

Elle a renvoyé à des sous-commissions un certain nombre de questions sur lesquelles aucune indication ne peut être donnée pour le moment.

Mutations. — Conformément à sa demande, le colonel-divisionnaire Köchlin, à Bâle, a été libéré du service personnel, avec remerciements pour les services rendus.

Le lieutenant-colonel d'état-major de Muralt, chef d'état-major de la 1^{re} division, a été chargé jusqu'à nouvel ordre du commandement du 6^e rég. d'inf. de montagne.

Le major A. Rubin, à Zurich, est nommé commandant du 2^e bat. de sap.

Dans la justice militaire, les capitaines J. Stämpfli, à Soleure, grand-juge du tribunal territorial de la 2^e division, et A. Calame, à Neuchâtel, auditeur au tribunal de la 2^e division, ont été promus majors.

BIBLIOGRAPHIE

Das Begegnungsgefecht, von Hans von Kiesling, kgl. bayr. Hauptmann z. D.
2 vol. in-8°. Berlin 1912. R. Eisenschmid, éditeur.

Cet ouvrage comprend deux parties ; l'une, matière du premier tome, consacré au combat de rencontre dans la pratique ; l'autre, objet du tome second, étudiant la théorie. Par étude pratique, il ne faut pas entendre une

recherche historique des combats de rencontre; l'auteur se borne à traiter son objet sous la forme du développement d'un thème tactique. Quant au volume « Théorie » il constitue, en se basant sur les résultats du thème tactique, un commentaire des prescriptions du règlement d'exercice de l'infanterie.

F. F.

LIVRES REÇUS

Campagnes. Guerres. Histoire militaire.

La guerre de la succession d'Autriche (1740-1748), par le major Z*** (Chapelot). — Ce volume, qui semble traduit de l'allemand, tant il est imprégné de germanisme, est consacré d'abord à la campagne de 1744 dans les Pays-Bas, puis aux opérations du maréchal de Maillebois et du prince de Conti sur le Rhin et le Mein au cours de l'année suivante.

Les journées sanglantes de Fez (17, 18 et 19 avril 1912), par M. HUBERT-JACQUES (Chapelot). — C'est le récit des massacres. C'est la photographie des scènes militaires dont ils ont été l'occasion. C'est aussi l'étude des graves responsabilités encourues par ceux qui ont ou provoqué ou laissé se produire ces douloureux événements. (M. Hubert-Jacques était le correspondant du *Matin* au Maroc).

Napoléon en campagne, par le colonel VACHÉE (Berger-Levrault). — Très intéressante étude, à l'appui de laquelle l'auteur a reproduit des cartes de l'époque, ce qui permet de se rendre compte des documents sur lesquels travaillait l'empereur.

Essais sur la guerre russo-japonaise, par le capitaine DE SALIGNY, de l'infanterie coloniale (Berger-Levrault).

Cavalerie. Artillerie. Génie.

La loi des cadres de la cavalerie, par le général AUBIER (Berger-Levrault). — Réunion d'articles consacrés à l'étude des réformes qui paraissent utiles à l'arme et de celles qui paraissent dangereuses.

Vers la renaissance de la cavalerie, par le commandant LAVIGNE-DELVILLE, chef d'état-major de la 1^{re} division de cavalerie (Charles-Lavauzelle). — Plaidoyer tendant à démontrer qu'il est nécessaire d'augmenter le nombre et la qualité des cavaliers français.

Une étude sur l'efficacité du tir, par le commandant TRÉGUIER (Chapelot). — Il s'agit du tir de l'artillerie. La compétence de l'auteur, en ces matières, est attestée par le succès de ses nombreux ouvrages.

Manuel de fortification de campagne japonais, traduit par le capitaine breveté DE LAPOMARÈDE (Charles-Lavauzelle).

Tir pratique d'artillerie (Charles-Lavauzelle). — Exemples de commandements et de problèmes de réglage, à l'usage des officiers de réserve et des sous-officiers.

Divers.

En armes, par M. Maurice-Léon MARTIN (Ed. Mignot). — Un des nombreux romans militaires, voire militaristes, que les événements viennent de faire surgir en France. Il mérite, plus que d'autres, d'être lu.

Formulaire de cuisine, par le lieutenant DRUTEL (Lavauzelle). — Recueil de recettes à l'usage des cuisiniers militaires.